



PRÉFECTURE DE SAINT-BARTHÉLEMY ET SAINT-MARTIN

*Liberté
Égalité
Fraternité*



Bulletin n°17 Information « coronavirus » Point de situation au 22 mars 2020

À ce jour, le bilan est de :

Saint-Martin : 3 cas confirmés (1 hospitalisé et 2 confinés à leurs domicile)

Saint Barthélemy : 2 cas confirmés

Aucun de ces patients n'est en service de réanimation pour l'heure.

Restez chez vous, limitez drastiquement vos déplacements, respectez les mesures barrière

Les mesures de confinement préconisées à l'ensemble de la population sont indispensables pour limiter le nombre de cas.

Il est demandé aux personnes rentrant de voyage de rester strictement confinés 14 jours après leur arrivée sur le territoire. Ce n'est qu'en étant tout vigilant et responsable, que nous parviendrons ensemble à limiter le nombre de cas et à aider les professionnels de santé.

Quel planification des moyens sur la Guadeloupe et les îles du nord ?

En lien avec les acteurs de santé, l'ARS a planifié la réorganisation du système de santé en fonction de l'évolution de la situation. Le plan blanc élargi, incluant cette planification, met en œuvre tous les établissements sanitaires publics et privés. Depuis la semaine dernière, ces établissements ont déprogrammé les actes de chirurgie non urgents afin de laisser les lits de réanimation libres et libérer les capacités d'anesthésie qui pourraient venir en renfort de la réanimation.

Notre territoire comptait 22 lits de réanimation au CHU et 5 au CHBT. Depuis une semaine, le nombre de lits immédiatement utilisables a été augmenté à 33 lits de réanimation. Si le besoin d'augmenter la capacité est nécessaire, les lits de soins critiques équipés de respirateurs peuvent faire passer la capacité en réanimation à 50 lits de patients lourds, complétés par 25 lits supplémentaires de réanimation plus légère. Enfin, l'ARS a demandé au centre de crise du ministère des solidarités et de la santé d'envisager si besoin des renforts mobiles entre 5 et 10 lits de réanimation ainsi que des renforts pour la gestion des évacuations des îles du nord si nécessaire.

Concernant les respirateurs, l'ARS a recensé les matériels présents sur l'ensemble du territoire. Nous disposons à ce jour de 30 respirateurs de réanimation classique, de 46 respirateurs d'anesthésie qui pourraient venir en renfort et de 38 respirateurs de transport. Après concertation avec les réanimateurs du territoire, l'ARS a exprimé un besoin au centre de crise national pour 12 respirateurs de réanimation classique et de 10 respirateurs de transport supplémentaires. En supplément de la dotation demandée au national, l'ARS a commandé 6 respirateurs de réanimation classique sur les marchés habituels et financé 2 autres qui sont en cours d'acquisition par le CHU de la Guadeloupe. Ce renfort global en respirateurs permettra d'armer si besoin la totalité des lits identifiés et les transports sanitaires nécessaires.

La plateforme ARS/ASSURANCE MALADIE RIPOSTE COVID 19 au 05 90 99 14 74 (de 8h à 18h 7j/7) est ouverte

Hier, 189 appels ont été enregistrés. A 11 heures ce dimanche 22 mars, ce sont 50 appels qui ont déjà été reçus. RIPOSTE COVID-19 monte progressivement en puissance. Toute l'information sur le virus et les mesures prises sont disponibles sur le site internet [Info Coronavirus COVID-19 | Gouvernement.fr](https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus) ou au numéro **0800 130 000**.

La plateforme vise principalement à renseigner la population sur l'épidémie de Covid19 de manière spécifique à notre territoire, renforcer la coordination Ville-Hôpital, offrir une solution de télémedecine aux acteurs de santé de Guadeloupe afin de mieux suivre les patients Covid19 tout en diminuant autant que possible les contacts Patient-Soignant, annoncer les résultats négatifs aux patients testés, Contribuer à diffuser les messages de prévention pour ralentir l'épidémie (confinement, mesures barrières).